

「横瀬町講演会（講師：蓮池 薫 氏）」アンケート集計

平成29年12月17日（日） 入場者数560名

アンケート522枚配付、485枚回収、回収率93%

(1) 性別、年齢、職業を教えてください。

《性別》

男性	女性	無回答	合計
149	310	26	485

《年齢》

10歳未満	10代	20代	30代	40代	50代	60代	70歳以上	無回答	合計
0	2	3	10	27	56	186	172	29	485

《職業》

小学生	中学生	高校生	学生	勤労者	主婦(主夫)	退職者	その他(*)	無回答	合計
0	0	1	1	97	204	95	38	49	485

(*)その他 自営業、年金生活者、農業、民生委員、無職、パート

(2) どちらからいらっしゃいましたか？

横瀬町	秩父郡市内	その他(*)	無回答	合計
347	127	8	3	485

(*)その他 東京都、所沢市、飯能市、大田区

(3) これまでボランティア活動に参加したことはありますか？

ある	ない	無回答	合計
294	176	15	485

(4) 今回の講演会を何で知りましたか？（複数回答可）

広報よこぜ	ふくしよこぜ	インターネット	ポスター・チラシ	学校	家族	知人	その他(*)	無回答	合計
264	57	5	70	2	46	124	14	4	586

(*)その他 社協表彰式、防災無線、町からの通知、回覧板、町民会館、通りがかり

(5) 今回の講演会はいかがでしたか？

よかった	どちらともいえない	つまらなかった	無回答	計
424	7	0	54	485

(6) 今後ボランティア活動に参加したいと思いますか？

ぜひ参加したい	機会があれば参加したい	参加しない	どちらともいえない	無回答	合計
61	252	26	76	70	485

(7) 今回の講演会に対するご意見や感想、今後講演会等で聞いてみたい人、最近感動した講演会などありましたら、自由にご記入ください。

★講演の感想など★

- ・もっともっと話を聞きたかったです。この話を広めてもらい皆様に知ってほしいです。
(40代女性)
- ・今まさに時の人。北が、ミサイルがといわれている時にお話がきけたことを考えさせられてしまいました。ご苦労された中でお子様を育てあげたことも素晴らしいと思いました。
(70歳以上女性)
- ・体験された実際のお話で心にひびくものでした。世論で政府が動くよう、私たちがこのような問題に関心を持ち、解決を求めていくことが重要だと思いました。(30代女性)
- ・今回同様の社会に関する講演会を増やすよう検討ください。(60代男性)
- ・良いきかかったです。(60代女性)
- ・とても良い企画で、横瀬町ってすごいなぁと思いました。秩父市も横瀬町を見習うべきですね。ありがとうございました。(60代女性)
- ・大変参考になりました。(70歳以上男性)
- ・北朝鮮の様子が良くわかりました。やはり大変な思いをしていたとの事がわかりました。
(70歳以上女性)
- ・拉致が本人の希望又はやむを得ない状況で北に世話になった事にして正当化しようとしている。理解できない。(70歳以上男性)
- ・まちかどコンサートは、本番前にスタッフが事前に点検整備(音響などを)しておく良かったですね。初めの方のトーク等が聞きづらかったです。残念!演奏中はお客さんの誘導は控えてもらいたい。蓮池氏の講演はとてもよかった。拉致被害者の話、北朝鮮時代の話、大変な事だったこと、よくわかりました。(60代女性)
- ・大変な御苦労をされた事を知りました。他の被害者の方々も早く帰って来られる事を祈ります。
(60代女性)
- ・北朝鮮問題が早く解決されます様祈ります。むずかしい事ですが、何とかならないでしょうか?今の時期、怖い問題でどうなるのか心配です。(60代女性)
- ・人権のない国について改めて考えさせられました。早期に解決してもらいたいと思います。
(60代男性)
- ・貴重なお話を聞くことができ、良かったです。(50代女性)
- ・座席に空きがなく、立見でした。イスを用意してもらえたら良かったです。TV等で知らなかった事実が聞いて心が痛みました。早く解決してほしい。平和な世の中にしてほしい。
(50代女性)
- ・拉致された真実を聞くことができ、心の中から北朝鮮のひどさを知り、早く解決して欲しいし、協力したい。(60代男性)
- ・貴重な体験談が聞いて良かった。(60代男性)
- ・細かい話が良くわかりました。ありがとうございました。(60代男性)
- ・蓮池さん、結婚できて良かったですね。北に残された他の人達も一日も早く日本に帰ってくることを願っています。(60代女性)
- ・ただただ聞き逃すまいと、聞き入りました。一日も早く他の人達も帰ってこられる事を祈ります。(60代女性)
- ・わかり易い話でした。北朝鮮という国は怖い思想もあり、理解し難い国だと思いました。
(50代女性)

- ・よかった。(60代男性)
- ・北のことをあれ程話してくれるとは思っていませんでした。有りがとうございました。
(70歳以上女性)
- ・たいへん勉強になりました。(70歳以上女性)
- ・生の声を聞かせていただき、わかり易く話していただいたので心に響きました。
(30代男性)
- ・良い講演でした。(60代男性)
- ・貴重なお話であり、未だ帰国できない拉致被害者への想い、本当につらいものがあります。政府、世界がなんとか動いて欲しい気持ちでいっぱいになりました。蓮池さん、ありがとうございました。(60代女性)
- ・北の真実をお聞きし、一層恐ろしい国と感じました。いまだ帰国できない人たちの、一日も早い帰国を願うばかりです。(60代女性)
- ・生の体験、たいへんだったことでしょうか。話していただきありがとうございます。自由な日本、もっと頑張らなければと思った。(50代女性)
- ・一日も早い被害者の帰国を政府に強く求めたいと思いました。ご苦勞をお聞きし、ご健康にて今をすごされますようにお祈り致します。(60代女性)
- ・大変な思いをされてこられたお話、身にしみました。残された方々のこと、本当に心配なことと思いました。(60代女性)
- ・とても貴重なお話を聞く事ができました。感謝！(50代女性)
- ・北朝鮮での苦しい体験を拝聴し、大変参考になりました。蓮池さんには出来る限りこのような話をあらゆる機会ととらえて発表いただきたいと思います。(70歳以上男性)
- ・良かった。(70歳以上女性)
- ・とても心が痛みました。早く他の人々も一日も早い帰ってこられたらいいなと思いました。
(60代女性)
- ・おつかれ様でした。(30代男性)
- ・興味深いお話が聴けて良かったです。ニュースだけでは知らない事を知る事が出来ました。ありがとうございました。(50代女性)
- ・大変感動しました。一日も早くみなさんが帰国できればと願わずにはられません。
(60代女性)
- ・内容が良くわかりました。ありがとうございました。(60代男性)
- ・大変現実的な講演に感謝しています。(男性)
- ・遠いと思っていた問題が身近に思われ、もっと関心をもつべきだと強く感じた。
(50代女性)
- ・北朝鮮で20年以上もの苦しい限られた生活の中で、ご苦勞は本当に想像を絶するものがあります。まだ帰って来られない人達の事を考えると、蓮池さん達は幸運だったと思います。ご苦勞様でございました。(70歳以上女性)
- ・貴重な体験のお話をいろいろと聞かせていただいて、北朝鮮の事が良くわかりました。
(50代女性)
- ・貴重なお話を伺えました。ありがとうございました。被害者全員の早期帰国と北朝鮮の体制が変わって、普通の国になってほしい。(60代女性)
- ・蓮池さんの講演会良かったです。(70歳以上女性)
- ・今回はとても感動しました。(70歳以上男性)
- ・感動しました。(70歳以上女性)

- ・大変参考になりました。（60代男性）
- ・拉致の話、よくわかりました。テレビではなく、よくわかりました。（女性）
- ・北朝鮮の裏表のひどさ、複雑な国、恐れが多い国ですね。話し合いができない国なのか？（70歳以上女性）
- ・とても良い話を聞かせてもらい、ありがとうございました。（70歳以上女性）
- ・有意義な講演会でした。蓮池さんにはもっと話せない色々なご苦労があったことと思います。それでも冷静なお話、感心しました。（50代女性）
- ・良くがんばった。（70歳以上男性）
- ・全員早く帰ってきて、家族に会って欲しい。（60代女性）
- ・残された方も早く帰国される事を願わずにはられません。（70歳以上女性）
- ・わかりやすい説明でよかった。（70歳以上女性）
- ・生の声を聞いて、大変感動しました。（60代女性）
- ・大変貴重なお話をありがとうございました。（60代女性）
- ・生の声を直接聞いて本当に素晴らしい時間でした。（60代女性）
- ・国民皆の心の傷です。一日も早い帰国を！！感動致しました。（70歳以上女性）
- ・今現在、ボートが流れ着いたり、電化製品を盗んで積んでいく状態、あぶない世の中。拉致問題、ミサイル北海道通過等、今も怖い国。（70歳以上女性）
- ・大変貴重なお話を聞く事が出来ました。（60代女性）
- ・迫力ある話だった。よかった。（70歳以上男性）
- ・生のお話を聞くことができるとてもよかったです。（50代男性）
- ・とても感動しました。（60代女性）
- ・真の拉致の意味がわかりました。未だ拉致への理解出来ない事が沢山あります。解決策を見い出したいと思います。（70歳以上男性）
- ・質疑時間を設けていただけで良かったです。具体的な話が聞けて良かったです。今回の企画はとて良かったですと思います。ありがとうございます。（60代男性）
- ・本日の講演は蓮池さんのお話の中で北朝鮮も良く解りました。拉致された方々を少しでも早く解放して頂くように祈っています。（70歳以上女性）
- ・連れ去られた時の真実、いつ殺されるか分からない毎日。子供達に本当の事も言えず暮らして来られ、苦労した事を聞き、今のミサイル問題、全て国民の意志は通じない事を知りました。平和になれるすべが見つけられたら良いと思います。（60代女性）
- ・ありがとうございました。（60代女性）
- ・拉致被害者が早く帰国できますように！家族の人達が高齢化しているので、一日も早く再会できますように！！（60代女性）
- ・北朝鮮での生活がよくわかりました。（70歳以上女性）
- ・早く拉致被害者を日本に帰してほしい。（60代女性）
- ・不明に思ったこともよくわかりました。日本に帰られた事を幸せだどつくづく思い、残されている方々を想うと辛くなります。（70歳以上女性）
- ・早く、みんな帰ってこられると良いと思う。（60代女性）
- ・激動の人生、私たちには少ししか理解できないのだと思う。大変な人生だったのだと思う。講演は素晴らしかった。（70歳以上女性）

- ・ 5月に北朝鮮に行く人がいますが、5000万円の日本円と日本の辞書がほしいといっています。
(50代男性)
- ・ 拉致問題には日頃より気になり、被害者家族の身になるといたたまれない想いでいた。話を伺えたことは大きなことでした。このような機会を与えていただけてよかった。私たちは拉致解決に何をしたらよいのか・・・。(70歳以上女性)
- ・ とてもよい講演でした。(70歳以上女性)
- ・ 大変な苦労の中、自分の信念を捨てず良くガンバったと思います。夫婦、家族の有りがたさを感じさせられました。(70歳以上女性)
- ・ 改めて拉致問題を真剣に考えなくてはならないと思った。(50代女性)
- ・ 貴重な講演を聞くことができました。ニュースを見る視点に役立ちます。(40代女性)
- ・ コンサートはマイクの音が悪く、残念でした。蓮池さんのお話はとても感動しました。
(70歳以上女性)
- ・ 貴重なお話がきけて、ただおどろくばかり。多くの人にきいてもらいたい話ですね。苦しんでいる人を一日でも早く救ってあげられることを願います。(60代女性)
- ・ マイク調整が不十分、事前に準備すべきです。コンサート中に客案内をするのは止めて欲しい。迷惑です。(70歳以上女性)
- ・ たいへんすばらしい講演会でした。ありがとうございました。(50代男性)
- ・ 真実、生の声が聞けて大変良かった。今後の方向性も示されていて参考になった。
(60代男性)
- ・ 大韓航空機爆破事件やソビエト崩壊、小泉総理訪問の話をリアルでニュースで見て、社会問題になっていた事や北朝鮮側の政治の動きが、蓮池さんの話からよくわかった。まだ解決しない問題が沢山ある事がわかった。(50代女性)
- ・ なかなか聞けない事を聞かせていただきました。みんなで拉致されている人を帰してもらえるように動く必要を感じました。(60代女性)
- ・ 生々しい話が聞け、大変有意義であった。自分はよいが、他の拉致被害者に関してまだこの先があると感じた。(60代男性)
- ・ ご苦勞なされた話を聞き、涙の出る思いが致しました。(70歳以上女性)
- ・ 体験を通じての大変すばらしいお話でした。(60代女性)
- ・ まちかどコンサートは音響ミスで最初よく聞き取れず、残念でした。今回はアーティストにも失礼なので気をつけてほしいです。講演会は貴重で大変なお話をお聞きすることができ、良かったです。こんな人生があるなんて、どうか他の方、北にまだ残されている方、早く帰して欲しいです。(60代女性)
- ・ 当事者から真実を伺えて、拉致の解決に一日も早く政府を動かすべきと改めて感じさせられました。(60代男性)
- ・ とても感動しました。(60代女性)
- ・ わかりやすくお話いただき、思いをはせることができました。良い方向に解決できる事を切に願います。ありがとうございました。(60代女性)
- ・ 淡々と話される姿を見、こんな最悪な状況の中でも生きて行こうと考えているとの事、すばらしいと感じました。私達のわからない生活など話していただきたいと思います。
(60代女性)
- ・ 自分が日本に居る事を幸せに思いました。話の内容がよくわかりました。心が痛みました。他の人達が早く帰国できる事を祈ってます。(70歳以上女性)
- ・ 私達が政府を動かさないと時間がないと切実に思った。(60代女性)

- ・よい講師の方を選んでいただきありがとうございました。内容の濃い話でした。拉致が早く解決できる事を願います。(60代女性)
- ・皆、最後まで聞き入っていました。大変な体験をされ、でも帰って来られて本当に良かったと思いました。仲良く長生きしてほしい思います。(60代女性)
- ・蓮池さんの実際の経験に基づく講演、真に迫るものがありました。早く拉致被害解決して欲しい。(60代男性)
- ・拉致のこと、北朝鮮のこと、ありがとうございました。(60代男性)
- ・今日は大変良かったと思います。(70歳以上女性)
- ・一語一語重く聞きました。長い時間何も見ず、素晴らしい講演でした。これからも各地で講演し、生の声を届けて欲しい。(60代女性)
- ・素晴らしい講演でした。(70歳以上女性)
- ・北で生活した人の生の経験の話はとても興味深かった。(60代女性)
- ・24年間大変な想いをしたと思います。(60代女性)
- ・素晴らしい講演会の企画に感謝いたします。蓮池先生のご講演を地元で居ながら拝聴できました事、本当にうれしく思います。このような講演を一人でも多くの方々が拝聴できる企画を再度実現して下さい。(60代女性)
- ・大変感動いたしました。参加して良かったと心より思いました。(60代女性)
- ・15年間のご苦労と子供達の事、新聞やその他の報道などよりよくわかりました。
(60代女性)
- ・ピアノ、フルートのコンサートが良かった。いやされました。蓮池氏のお話を聞き、改めて拉致された人の心情が分かり、日本政府に早く動いてほしいと強く感じました。(60代女性)
- ・なみだが出ました。蓮池さん、長生きして下さい。(60代女性)
- ・貴重な話を生で聴けて良かった。(30代女性)
- ・蓮池さんのお話は、事細かにわかりやすく話して下さい、私たちにもよくわかりました。たいへんご苦労されたことがわかりました。(60代女性)
- ・生々しいお話を聞き、ショックを受けています。(60代女性)
- ・蓮池氏の生きた経験に泣けました。世界中から被害者の家族のことばを集めての対話が欲しいけれど、無理ならば独裁者を痛めつけなければなりません。蓮池さんの熱弁に感謝します。
(70歳以上女性)
- ・蓮池さんの北の生活は我々の思っている現状を絶する話で感銘しました。(60代女性)
- ・知らなかったことがたくさんありました。平和が世界に訪れ、すべての被害者が帰ってこられることを祈っております。(60代女性)
- ・素晴らしい話をありがとうございました。本当によかったです。(50代女性)
- ・はづるこのマイクの音が小さくて声がよく分からなかった。絶対、テロは許してはならない。他の人が一刻も早く帰国されることを望みます。(50代女性)
- ・蓮池さんの話をテレビで観ていた時の事を思い出し、あの時ああいう風に思っていたんだという事がわかりました。大変貴重なお話が聞けて良かったです。今後の拉致被害者の方の帰国や北朝鮮外交など、素晴らしい考えでした。(女性)
- ・若い人達の参加少ない。どうして何でしょう。(70歳以上男性)
- ・拉致問題は以前から興味があったので、いろいろと細かい部分まで貴重なお話が聞けてとてもよかったです。(40代女性)

- ・北朝鮮という国のわからない事が少しわかった様な思いがしました。拉致の様子や北朝鮮での生活の苦勞がよくわかった。(60代女性)
- ・せっかくの講演でしたが、この後拉致された方々をどうに援助したりなにか手助けする方法はないのでしょうか。(70歳以上女性)
- ・北朝鮮という国、恐怖の政治の中で生活せざるを得なかった蓮池さんや拉致被害者の人達の事、自分の事としてしっかり考えていきたいと思います。(70歳以上女性)
- ・進展の無いまま15年という月日が過ぎている事に歯がゆさを感じました。またこのような悲劇の実体験に基づくお話を聞ければと思います。(30代男性)
- ・今日は話を聞いて、北朝鮮の事が良くわかりました。本当に有りがとうございました。お体大切に。(60代女性)
- ・今日まで自分達の知らなかったことなど、とても良かった。(70歳以上女性)
- ・とても分かり易い講演で、とても良かったです。フルート、ピアノも楽しかったです。(60代女性)
- ・話が長すぎる。(70歳以上男性)
- ・大変良かったです。(60代女性)
- ・歴史や時事問題をテーマとした講演も必要と感じた。(50代男性)
- ・良い話が聞けて良かったです。(60代女性)
- ・とてもためになる話が聞けました。(40代女性)
- ・整理券の配付が平日朝からで、仕事をもっていると行けません。(50代女性)
- ・手話を用いた説明で良かった。(60代男性)
- ・このアンケートとはちがいますが、整理券の内容にアトラクションを第一部、講演会を第二部としてもらえれば、アトラクションをしているときに人の出入りが少ないと思います。(60代女性)
- ・今回だけではない事ですが、時間を守ってほしい。講師、演者に失礼です。(60代女性)
- ・整理券に番号をふったりとか、もっと工夫するべき。せっかく生で聞けるのにモニターで良いという人はあまりいないと思う。蓮池さんのお話を聞いて、これから社会に出ていく身として、もっとしっかり学び、自分もこうけんできるような人間になります。ありがとうございました。(10代女性)
- ・コンサート最初の部分でマイクの調整が悪く5分くらい聞こえなかった。(60代男性)
- ・はづるこの音響をしっかりとテストし本番にしてほしいです。今までの事が大変わかりやすく、感銘しました。(60代女性)
- ・楽しみにしていたのに当日予定があって最後15分しかきけなくて残念でした。今日はありがとうございました。関係者の方々お疲れ様でした。(40代男性)
- ・北朝鮮の本当の状況がわかり参考になりました。一刻も早く全員の帰国を願っています。横田さんをはじめ、他の人達の話も聞いてみたいです。(60代男性)
- ・はづるこさんのコンサートは良かった。(70歳以上男性)

★運営・今後の企画への希望など★

- ・内村航平選手の母、周子さんを、ぜひぜひお願いします。(60代女性)
- ・地函評論家の今尾恵介さん、脳科学者の茂木健一郎の話が聞きたいです。(40代男性)
- ・来て良かった。医療関係の方のお話が聞きたい。(50代女性)

- ・ ヤッホーブルーイング社長井出直行さん。（60代女性）
- ・ 「心トレ」作者西田弘次さん。（50代女性）
- ・ 青山学院大学駅伝部原監督、NHK気象予報士平井さん。（50代男性）
- ・ ケントギルバートさん。（60代男性）
- ・ 養老孟司さん、毎日新聞の山田孝男さん。（60代男性）
- ・ （福）ウエルガーデン法人本部 杉本浩司介護福祉士、「注文をまちがえる料理店」主催者和田行男介護福祉士（カンブリア宮殿出演経験有）。（40代女性）
- ・ 佐々木常夫氏の講演を聞いてみたい。（60代女性）
- ・ ノーベル賞受賞者の益川先生の講演が良かった。（70歳以上男性）
- ・ 元野球人、中畑清さん。（70歳以上男性）
- ・ 花田景子さん、蓮池さん。（70歳以上女性）
- ・ 浅田真央さん、内村航平選手のお母さん、吉田沙織選手。（50代男性）
- ・ 落語、お笑い。（50代男性）